

# 令和7年第1回大仙市教育委員会定例会議事録

令和7年第1回大仙市教育委員会定例会を令和7年1月22日（水）午後3時30分から大曲庁舎3階大会議室において開催した。

## 出席者

教育長	伊藤 雅己
委員	小笠原 晃
	玉井 有紗
	中島 康
	伊藤 勝良

説明員	事務局長	藤原 秀一
	次長兼教育総務課長	小松 大
	次長兼教育指導課長	佐々木 泰宏
	施設管理課長	高橋 隆伸
	学校給食総合センター所長	佐々木 満智子
	生涯学習課長	八嶋 洋晃
	次長兼総合図書館長	伊藤 ひろみ
	次長兼総合市民会館長	品川 雄喜
	参事兼教育研究所長	三浦 浩幸
	花館公民館長	枝川 元
	神岡中央公民館長	大野 佳元
	大綱交流館長	遠藤 隆伸
	中仙公民館長	大坂 文博
	協和公民館長	阿部 成吾
	南外公民館長	佐藤 マキ子
	仙北公民館長	竹村 智子
	太田公民館長	太田 敬

書記	教育総務課参事	大釜 弘靖
----	---------	-------

## 付議案件

- (1) 議案第1号 令和6年度大仙市一般会計補正予算（第12号）案に関する臨時代理について（施設管理課）

伊藤教育長

皆様、お忙しい中、御出席いただきまして誠にありがとうございます。

本日は、高見委員から欠席の御連絡が入っております。定足数は満たしておりますので、会議は成立いたします。書記に、大釜参事を指名します。

ただいまから、令和7年、第1回大仙市教育委員会定例会を開催いたします。

前回定例会の議事録は、ただいま、委員の皆様からの署名をもって、承認していただきました。

本格的な冬の季節を迎え、昨年とは違って雪の多い日が続いており、雪道での交通事故、加えて、気温が比較的高めなことから、落雪等による事故が心配されております。学校でのスキー授業や小正月行事など、雪国ならではの楽しみを満喫するとともに、事故防止の徹底を図る必要を感じております。

それでは、報告の1ページをご覧ください。

最初に学校教育関係です。小・中学校は、1月14日（火）から後期後半がスタートしております。冬休み中、大きな事故の報告もなく、順調に後期後半がスタートできたようで安心しております。資料にあります通り、2つの種目の受賞報告が届いております。ボクシングということで、改めて子どもたちの活動範囲が広がっていることを実感しております。大曲ファイアーウインズは、決勝で、郡大会で敗れたチームに雪辱しての優勝とのことです。1月7日から10日までの3泊4日の日程で、大曲中学校の生徒8名と教員3名、市職員2名の計13名が台湾の新北市立漳和国民中学を訪問しております。これは、昨年4月に両校が姉妹校協定を締結したことから実現したものです。今回は、けん玉、折り紙などの日本の伝統文化を紹介する活動や家庭科や美術の授業体験などを通して交流を深めています。来年は、漳和国民中学の生徒、教員が大仙市、大曲中学校を訪問する予定としております。1月11日には、大仙市学校教職員衛生委員会を開催しております。産業医をはじめ、校長会、教頭会、各学校の衛生管理者等の代表者等が委員となり、ストレスチェックの結果や時間外勤務に係る実態等をもとに、本市の衛生推進計画について協議いただいております。その内容も踏まえ、次年度の学校における業務改善を推進してまいります。

研修につきましては、市教頭会に出席し、事故防止や生徒指導、特別支援教育に関するお願ひをしております。

社会教育につきましては、恒例の子ども書き初め大会が開催されました。今年は、2年ぶりに大曲高校書道部の皆さんに書道パフォーマンスを披露していただき、大いに盛り上りました。特選作品につきましては、1月30日まで、大曲イオンの大仙市民ギャラリーに大曲高校書道部の作品とともに展示しておりますので、ご覧いただけましたら幸いです。

市長部局等との連携行事等については記載の通りです。

安全・安心について、冬休み明け、インフルエンザ等に関する大きな感染報告はありませんでしたが、本日、感染拡大の報告がありまして、1つの学校で明日、

明後日、学級閉鎖をすることとしております。

以上で私からの報告を終わります。

次に、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきます。

まず、教育総務課長、お願ひします。

#### 教育総務課長

それでは、2ページをお願いいたします。

教育総務課は、本日開催の定例会についてのみの記載となっております。

なお、本日、補正予算の議案をあげております。この後の付議案件で、担当課より御説明いたします。

以上でございます。

#### 伊藤教育長

次に、教育指導課長、お願ひします。

#### 教育指導課長

教育指導課は9項目記載しております。そのうち3項目についてご報告申し上げます。

1の大曲中台灣教育交流事業ですが、先ほど教育長からの報告にもありましたように、1月7日から10日までの日程で13名が漳和國民中學を訪問しました。大曲中学校長からの報告によりますと、訪問中はどこに行っても多くの方々から熱烈な歓迎を受けたそうです。また、生徒交流の場面が多く設定されていたことから、友好が深まり、最終日の帰国の際は、別れが辛くなり、涙する生徒もいたそうです。なお、1月30日には、大曲中学校において報告会を行う予定となっております。

4の大仙市立小中学校事務共同実施推進協議会ですが、1月10日に開催しております。本市では学校事務共同実施のために7つのグループをつくりっております。この協議会にはそのグループのリーダーである事務職員と、リーダーの所属校の校長先生が一堂に会し、今年度の課題や改善策について話し合いました。

7の手洗い教室ですが、1月16日に東大曲小学校の3年生を対象に実施しました。当日は大曲食品衛生協会や保健所の方から手洗いの仕方について指導していただきました。東大曲小学校が今年度最後の実施校であり、今年度は小学校7校で実施することができました。

教育指導課は、以上です。

#### 伊藤教育長

次に、施設管理課長、お願ひします。

## 施設管理課長

施設管理課からは、工事関係についてであります。

はじめに、9月補正予算により施行しておりました大曲小学校管理棟給水管改修工事についてでありますが、冬休み期間中に集中的に、また円滑に工事を進めることができ、予定どおり今月10日に完成しております。

続いて、12月補正予算案件の大曲中央公民館冷却塔更新工事につきましては、今月6日から着工しております。施設が稼働している中の施工となりますが、利用者の安全に最大限配慮しながら、スムーズな工事進行に努めてまいります。

他の施設で、現在施工中の各工事につきましても、引き続き安全で円滑な施工に努めてまいります。

以上でございます。

## 伊藤教育長

次に、学校給食総合センター所長、お願ひします。

## 学校給食総合センター所長

学校給食総合センターは、記載の2項目となっております。

学校給食主任及び担当者会議を、総合、西部、東部の給食センターにおいて資料記載の日程で開催しています。各小中学校の給食担当の先生に出席いただき、今年度の学校給食費の精算や来年度の納付について説明し、また、食物アレルギー対応や感染症の感染拡大防止対策などについて、あらためてお願ひしています。仙北学校給食センターについては、1月30日に開催予定です。

学校給食総合センターは、以上です。

## 伊藤教育長

次に、生涯学習課長、お願ひします。

## 生涯学習課長

生涯学習課は、記載の3項目となります。その内1番と関連項目の2番についてご説明いたします。さきほど教育長報告でもありましたが、1月7日(火)大曲体育館において「令和7年大仙市新春子ども書初め大会」を開催いたしました。

大会には、小学生60人、中学生5人、高校生9人の計74人が参加し、「花さく里」「春待つ心」「希望の年」などを課題とし、それぞれ思いを込めて筆を走らせておりました。

また、同会場内の書初め体験コーナーには小学生低学年4人が参加し、初めて書道に接する参加者がほとんどで、楽しみながら作品を完成させておりました。

今大会のオープニングセレモニーでは、大曲高校書道部の皆さんによる書道パフォーマンスも披露され、音楽に合わせたナレーションや、息のあった振付を

織り交ぜながら完成されたスケールの大きい作品を目の前で鑑賞した子どもたちからは大きな拍手が湧きあがり、新春恒例の書初め大会に華を添えていただきました。

今回の大会で子どもたちから提出のあった全作品は、1月10日から17日まで大曲交流センターで展示し、多くの市民に鑑賞いただきました。

また、特選となった作品につきましては、1月30日まで、大仙市民ギャラリーで大曲高校書道部作品展とあわせて展示しておりますので、是非ご覧いただけたらと思います。

生涯学習課からは、以上でございます。

伊藤教育長

次に、総合図書館長、お願いします。

総合図書館長

総合図書館では1項目の記載となっております。

本日、図書館システム納入業者であります、(株)扶桑電通株式会社のシステム担当者との定例打ち合わせを行っております。

定例会終了後に、来年度の図書館システム更新に要する期間や、更新作業に伴う図書館の休館や、ホームページ閲覧への影響などについて確認を行いました。

総合図書館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、総合市民会館長、お願いします。

総合市民会館長

総合市民会館は、3項目記載しております。

3番の「昭和歌謡コンサート」につきまして、お手元に配布させていただきましたチラシをご覧ください。4月27日(日)に大曲市民会館小ホールにて開催いたします。前売チケットは1月31日、今月末より発売いたします。このコンサートにつきましては、プロの声楽家、演奏家とともに長く愛されている昭和の名曲を楽しむイベントであります。

大仙市では初めてとなりますので、この機会にぜひご鑑賞いただければと思います。

総合市民会館からは、以上でございます。

伊藤教育長

次に、花館公民館長、お願いします。

## 花館公民館長

花館公民館は、7項目を記載しております。

6つ目になります。花館小学校の児童が、地域の伝統行事を学ぶ「総合学習」の縦割り学習の一環でペットボトルを活用して作成しました「ミニばんでん」を明日1月23日から2月7日まで、6年生の作品を市役所本庁正面玄関、2年生から5年生の作品を大曲駅東西自由通路、1月28日から2月2日まで、1年生の作品を「はなび・アム」3階に展示いたします。

ばんでん当日の2月11日は、渡船場に全校児童の「ミニばんでん」を展示いたしますので、ぜひ会場へお越しいただきご覧ください。

花館公民館は、以上です。

## 伊藤教育長

次に、神岡中央公民館長、お願ひします。

## 神岡中央公民館長

神岡中央公民館は2項目記載しておりますが、毎月定例の事業となっております。

1月19日の「おはなし会」は10人参加予定となっておりますが、3人の参加でした。1月21日の読み聞かせは8人参加となっております。

神岡中央公民館からは、以上です。

## 伊藤教育長

次に、大綱交流館長、お願ひします。

## 大綱交流館長

大綱交流館では、4つの項目を記載しております。

項目1の「刈和野大綱引保存会組織委員会」につきましては、1月10日に開催し、警察、消防、その他関係期間と「刈和野の大綱引き」開催時の警備体制、救護体制、交通規制などについて協議しております。

項目2の「西仙あおぞらこども園・みつば保育園『ぐみ編み体験』」につきましては、西仙あおぞらこども園年長25人、みつば保育園年長11人、建元など合わせて57人が参加しております。

ぐみ編み体験後、そのぐみ編みを使った綱引き体験をしております。

項目3の「西仙北小学校4年生『刈和野の大綱引き講話』」につきましては、児童35人、建元など合わせて47人が参加しております。

資料に55人参加予定と記載しておりますが、47人に訂正をお願いします。大綱交流館の説明は、以上でございます。

伊藤教育長

次に、中仙公民館長、お願ひします。

中仙公民館長

中仙公民館は、2項目記載しております。

2番の「優秀映画観賞会」ですが、1月25日、26日ドンパルで上映します。

こどもを主人公に、友人や家族との関わりが織りなす物語4作品を上映予定です。入場料は、1日券500円、2日通し券800円、高校生以下無料でドンパルにて販売中です。

中仙公民館は、以上です。

伊藤教育長

次に、協和公民館長、お願ひします。

協和公民館長

協和公民館では、5項目記載してございます。

5項目の「秋田公立美術大学景観デザイン協和地域フィールドワーク」についてですが、こちらは21日当日に関係者のインタビューということで行っております。インタビューについては、2月の行事予定にも記載しておりますが、その時の映像を、2月1日から2月9日までの間に秋田市の「フォンテ秋田サテライトセンター」というところで上映する予定となっております。

協和公民館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、南外公民館長、お願ひします。

南外公民館長

南外公民館は3項目あげさせていただきましたが、1項目目の「キッズアドベンチャー」は、3年生以上の小学生を対象にした体験教室で、県立スケート場でのスケート体験と秋田地方気象台の見学を予定しておりましたが、前日に気象台から悪天候が予想されるため、地域外に出かけるイベントは見合わせるほうが良いとのご連絡をいただき中止としております。

2項目目の「スポーツ少年団南外支部運動適正テスト」は、1月11日(土)に南外コミュニティセンターで実施しました。南外支部に所属する児童を対象としてきましたが、スポ少が広域化し、昨年度は、ほかの支部に所属する南外小学校の児童も対象に加えて実施しました。

今回、その児童が所属する地域外の児童からも参加希望があり、児童30人と指導者5人が参加しています。

終了後は、ディスクドッヂで交流を図っております。

南外公民館は、以上です。

伊藤教育長

次に、仙北公民館長、お願いします。

仙北公民館長

仙北公民館は、4項目あげております。

二つ目の「仙北地域の未来を語る会」は、平成26年度から継続している事業で、地域活性化推進室が主体となって開催した事業であります。

今年度は「スポーツと地域の力」をテーマに、北都銀行バドミントン部の永原和可那さんをお招きし、世界を相手にこれまでに戦ってきた自身の経験をもとに目標を持つことの大切さや「目標をもってチャレンジする人生にしてほしい。」などのお話でした。

また、永原選手はダブルスを組んでいたわけですが、ダブルスを組んでの一番の課題は、「組んだ人とコミュニケーションを取ることだった。」とか、一番大切なことは、「ダブルスを組んだ相手に対するリスペクトだった。」などと、予想外なことや、あたり前であることの大切さを実感したお話しでした。

途中、地域のスポ少の子供たちとラリーをしたりと、貴重な体験をした児童もいました。

永原さんの他に、仙北地域出身の現役アスリート2名においでいただき、「地元の声援が、ものすごく力になる。」とか、「必ず応援してくれている人がいる。」「夢をあきらめないで。」というようなお話しもされておりました。

私たち親世代も、気づかされることの多い講演会がありました。

仙北公民館は、以上です。

伊藤教育長

最後に、太田公民館長、お願いします。

太田公民館長

太田公民館は、4項目掲載しております。

うち2番「芸術文化振興大会」ですが、本日、午前11時から午後2時まで、太田文化プラザ、多目的ホールを会場に35人が出席し開催されました。

はじめに、長年の功績により、太田町横沢在住のサキソフォン奏者、飯塚雅幸さんに令和6年度太田町芸術文化章を表彰しました。残念ながら、病気のため本日は欠席でしたが、飯塚さんのこれまでの功績と受賞に大きな拍手でお祝いをしました。

続いて行われた交流会では、16組による歌や踊りなどが発表されました。さらに2組が飛び入り参加し、日頃の成果を披露、参加者を楽しませ、会員同士の交流が行われました。

太田公民館からは、以上です。

伊藤教育長

ありがとうございました。

各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきました。

ただいまの報告につきまして、委員の皆様から御質問等ございましたら、お願  
いいたします。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいですか。

各地域で小正月行事もあるようですので、もしお時間があれば足を運んでい  
ただければと思います。それでは、これで教育長報告を終わらせていただきます。

次に、付議案件に入ります。

議案第1号「令和6年度大仙市一般会計補正予算（第12号）案に関する臨時  
代理について」を議題といたします。施設管理課長から説明をお願いします。

施設管理課長

それでは、議案第1号「令和6年度大仙市一般会計補正予算（第12号）案に  
関する臨時代理」について御説明いたします。会議資料は7ページから10  
ページとなります。

8ページをご覧ください。本案は、令和6年度大仙市一般会計補正予算  
(第12号)案を市長が専決処分するにあたり、市長から教育委員会の意見を  
求められましたが、教育委員会を招集する時間的余裕がなかったことから、  
教育長が臨時代理として事務処理をいたしましたので、これを報告し、承認を求  
めるものであります。

それでは、資料10ページの事業説明書でご説明いたします。

10款2項1目14事業「学校施設改修事業費(小学校費)」につきましては、  
補正前の額589万円に157万1千円を増額補正し、補正後の額を746万  
1千円とするもので、補正額の財源内訳は、全額一般財源であります。

4のAct蘭をご覧ください。本補正予算につきましては、太字で記載してお  
ります「大曲小学校の暖房設備改修工事に向けた実施設計業務委託料」を補正す  
るものであります。

続いて下段にある本事業の概要であります、大曲小学校の特別教室を含む  
教室全体に設置されている暖房設備につきまして、昨年12月の初めに故障し、  
現時点において稼働できない状況となっております。

現在の寒さ対策でありますが、既設空調設備の暖房機能の活用とあわせ、

ブルーヒーターストーブを必要台数リースするなどの臨時的な対応により児童の学習環境の維持に努めているところであります。

今回の破損については、設置から33年が経過した暖房設備の制御盤が老朽化により破損したもので、すでに製造中止となっている製品であることから改修ができない状況であります。このことから、全面的な設備更新について早急に検討する必要が生じたため、有効な設備の選定等も含めた実施設計業務を施行するものであります。

今般の補正につきましては、実施設計業務の履行期間が最低でも2か月程度、また、改修工事については5か月程度の施工期間が必要となることから、来年度の冬期を見据え、11月までの完成に向けて、1月専決により実施設計業務委託料として157万1千円を予算計上したものです。なお、改修工事に係る経費につきましては、来年度の6月補正予算への計上を予定しております。

以上、御説明申し上げましたが、よろしく御審議の上、御承認賜りますようお願い申し上げます。

#### 伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

事務局長、現在の状況を伝えてください。ブルーヒーター等で対応して大丈夫かどうかといった点、学校からの状況を聞いていると思いますので。

#### 藤原事務局長

大曲小学校の暖房の件ですが、まず朝にエアコンを稼働させます。早めに稼働させて、少し温めます。そして安全のために先生方が教室に行ってから、ブルーヒーターをつけるということで、まず今のところ暖を取っているということであります。

まず今年の冬はこの方法でお願いしているところであります。ちなみに、職員室の方はエアコンが冬期間でも使えるエアコンということでありましたので、職員の方は大丈夫だということであります。

#### 伊藤教育長

ありがとうございます。暖房という意味では心配ない状況ではあるようですが、ただ、いずれ、教室にブルーヒーターを置いていますので、スペース的な問題とか安全性の問題にも配慮しながら、まずこの冬は対応ということで、来年に向けて今後改修を進めるということのようです。

それでは、本案は報告の通り承認することにご異議ございませんか。

#### 各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。それでは、本案は報告のとおり承認することに御異議ございませんか。

各委員（異議なし）

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は報告のとおり承認することとします。

次に、次第の5番、その他に入らせていただきます。

2月の定例記者会見で発表する事業について、生涯学習課から御説明いたします。生涯学習課長、お願ひします。

生涯学習課長

2月の定例記者会見で発表されます案件のうち、生涯学習課所管分2件についてご説明いたします。別に配布の「資料ナンバー1」を御覧ください。

はじめに、1ページ目「第19回大仙市芸術文化賞表彰」についてご説明いたします。

芸術文化賞の表彰式ですが2月17日（月）大曲交流センターを会場に行われます。大仙市芸術文化賞は、本市における芸術文化活動において、特に顕著な功績・実績をあげた団体、個人を表彰するものであります。昨日、芸術文化協会各支部より推薦のあった候補者の中から、秋田魁新報社大曲支局長を選考委員長とする3名の委員（神岡支部長、太田支部長）によって選考会を行っております。

選考の結果、資料記載のとおり、功労賞6個人、栄光賞2個人、合わせて8個人が今年度受賞となります。

つづきまして資料2ページをお願いします。

市民が主役のまちづくり講座「大仙アカデミー」についてご説明いたします。

今年度第3回目となる今回の講座は、経済産業部企業立地推進課との連携による開催となります。講座の詳細は囲みの部分となりますが、令和7年3月1日（土）午後2時から、大曲市民会館大ホールで開催いたします。今回は経済産業部企業立地推進課と連携しての開催となりますが、当日は、日本の大手エンジニアリング企業で、石油・ガス、化学プラントの設計・建設を主力事業とし、再生可能エネルギーや、脱炭素化への取り組みにも力を入れている「千代田化工建設株式会社」の取締役会長であり、ここ大仙市大曲出身の榎田雅和氏を講師にお招きいたします。榎田氏は、大曲中学校を卒業し横手高校に入学、入学後は大好きだった野球から離れ、学業に専念したものの、その後進学した東京大学では「やはり野球を続けたい」との強い思いから野球部に入部し、東京六大学野球リーグでは打率4割5厘をマークし、リーグ打撃成績3位とい

う本当に輝かしい成績を残しております。その経験は数々の大型受注競争を繰り広げた会社員生活でも支えとなり、今も世界を舞台に挑戦し続けております。当日はそうした東大野球部での経験、海外での受注競争の経験など視座の高い内容のお話をいただくこととしております。

なお、今回は大仙市誕生20周年冠事業の特別プログラムとして、講演後はステージ上で老松市長とのトークショーも予定しておりますので、ぜひ委員の皆様も受講していただけたらと思います。

生涯学習課からの御説明は、以上となります。

伊藤教育長

この件について、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

大仙アカデミーは、ものの見方、考え方、視野の広がりと直接業務と関係なくとも、非常に示唆に富んだ話を聞ける機会であると思っていますので、もしお時間がありましたら、是非足を運んでいただければと思います。

では、その他のことについて、この機会に委員の皆様から何かございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

では、教育総務課長から次回の日程等についてお願ひします。

教育総務課長

次回定例会は、2月19日(水)、いつもより30分早い午後3時から、こちら大会議室で開催いたしますので、ご都合方よろしくお願ひします。

それから、委員の皆様のお手元にご案内をしておりますが、2月5日(水)こちらも午後3時から、令和6年度第1回総合教育会議をここ大会議室で開催いたします。

この会議は、市長と教育委員会が教育政策について協議、調整する場となっており、今年度は、学校と地域が連携、協働した教育環境の充実についてご協議いただくこととしております。

こちらにつきましても、ご都合いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

伊藤教育長

次回は、2月19日(水)午後3時から、こちら大会議室にて定例会を開催、としての提案です。皆様、よろしいでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

では、次回定例会は、そのように予定いたします。

併せて、2月5日の総合教育会議についてもよろしくお願ひいたします。

なお、この後ここで「協議会」を行いますので、委員の皆様と関係職員以外の方は御退場をお願いいたします。

本日の日程は、全て終了いたしました。以上で、定例会を閉じます。

ありがとうございました。お疲れ様でした。